

## Jahresbericht 2014

### Veranstaltungen:

Im Januar fand an der Kantonsschule Büelrain in Winterthur unter der Leitung von Cécile Bernasconi ein Workshop zum Thema "Raster zur Vermittlung von Informationskompetenz an Berufsschul- und Mittelschulmediotheken (IK-Raster)" statt.



Am 6.2.2014 besuchte die ADM das Rolex Learning Center in Lausanne. Das eindruckliche, vom japanischen Architekturbüro SANAA erbaute und 2010 eröffnete Gebäude wurde uns in je einer bibliotheksbezogenen und einer architekturorientierten Führung näher gebracht. Nach dem Mittagessen im bibliothekseigenen Restaurant fand die ADM-Jahresversammlung statt.

Im März führte Verena Stämpfli ein weiteres Mal den Kurs "Recherche als Dienstleistung" durch.

Am 16. September besuchte die ADM den Schweizer Bibliotheksdienst (SBD) und die Bibliothek vonRoll in Bern. Beim SBD präsentierte uns Heidi Bühler-Näf den Medienauswahl-Service für Mittelschulmediotheken, der auf der Website via Login zugänglich ist.

Auf dem Rundgang durch die Räumlichkeiten erklärte uns die SBD-Direktorin Anita Büttiker das umfangreiche Dienstleistungsangebot, das von Mediothekmaterial über fertig aufbereitete Medien bis zu architektonischer Beratung reicht. Nach einem vorzüglichen, vom SBD gesponserten Steh-Lunch ging es am Nachmittag weiter in die kürzlich eröffnete Bibliothek vonRoll, der grössten Fachbereichsbibliothek der Universität Bern. Die Leiterin Bettina von Greyerz führte uns durch die grosszügigen Räumlichkeiten. Herzstück ist der imposante, 400 Arbeitsplätze umfassende Lesesaal mit Oberlicht.

Am Nachmittag des 29.9.2014 fand in der Mediothek der Neuen Kantonsschule Aarau unter der Leitung von Christoph Steiner und Thomas Meyenberg ein Workshop zum Thema "Youtube-Tutorials" statt. Nach einer kurzen Einführung filmten die TeilnehmerInnen einen rund einminütigen Beitrag zum Thema "Nutzung von E-Books" und bearbeiteten den Filmclip anschliessend mit dem Schneideprogramm Adobe Premiere Elements. Das Skript zum Kurs ist zu finden unter <http://blog.digithek.ch/youtube-tutorials>

#### Mittelschulbezogene Inhalte auf Youtube

Wer auf Youtube "Maturaarbeit OR Maturarbeit" sucht, findet 4'880 Treffer, das vor allem in der Schweiz geläufige Stichwort "Kantonsschule" liefert 4'850 Treffer. Der auch in Deutschland verwendete Begriff "Mittelschule" ergibt 16'600, "Gymnasium" 664'000 Treffer.

Bei den Maturaarbeiten handelt es sich vorwiegend um Videos, die als Produkt einer Maturaarbeit eingereicht worden sind, beim Stichwort "Kantonsschule" werden u.a. Imagevideos der Schulen angezeigt. Ein Beispiel, das in beide Kategorien passt, ist der Film "[Lernen Lehren Leben – ein Portraitfilm über die NKSA](#)", der die [Neue Kantonsschule Aarau](#) vorstellt. Seit seiner Entstehung vor drei Jahren ist er auf der [Schulwebsite](#) eingebunden.



Lernen Lehren Leben – Ein Portraitfilm über die NKSA / Moritz Praxmarer und Thomas Meyenberg (2011, 5'016 Views, Mediothek 5:44-7:00, 8:53-8:58, Youtube ab 10:25-11:09).

Im November startete die Workshopreihe zum Thema "Bibliothekskonzepte für Schulmediotheken" unter der Leitung von Meinhard Motzko. Ziel dieses Kurses ist es, für die Mediotheken der TeilnehmerInnen ein detailliertes Aufgabenprofil mit Zielgruppenfestlegungen und messbaren Zielen auszuarbeiten.

#### Neue Mitglieder:

- Simone Fasola, Gymnasium Bäumlhof Basel
- Irene Schreyer, Gymnasium Burgdorf
- Gregor Helg, Kantonsschule Wettingen
- Marianne Bollier, Kantonsschule Wohlen

#### Vorstand:

Cécile Bernasconi, Kantonsschule Büelrain, Winterthur  
Nina Santner, Kantonsschule Baden  
Christoph Steiner, Neue Kantonsschule Aarau  
Sigrid Wohnhas, Kantonsschule Schaffhausen

#### Revisorinnen:

Marianne Rutishauser und Eliane Wenger-Kaufmann, Kantonsschule Frauenfeld

Für den Vorstand: Christoph Steiner, 17.3.2015